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RELATÓRIO 

Em reunião com a governadora Fátima Bezerra e os gestores das Forças de Segurança 

do RN, realizada na noite desta quinta-feira (16), sob liderança da Fecomércio, as 

entidades representativas do Comércio de Bens, Serviços e Turismo apresentaram uma 

série de pleitos em virtude da preocupante crise na segurança pública do Rio Grande do 

Norte.  

Principal entidade representativa dos segmentos do Comércio de Bens, Serviços e 

Turismo do Rio Grande do Norte, a Fecomércio-RN emitiu nota nesta quinta-feira (16), 

afirmando que segue preocupada com a onda de ataques que se intensificam, atingindo 

"severamente" várias regiões do Estado. 

2023 está consolidando a internacionalização do currículo profissional dos alunos dos 

cursos de turismo e gastronomia do Senac RN. E a primeira rota estruturada do 

intercâmbio cultural é Portugal. Neste mês de março – que antecede o período da 

estação turística no continente europeu -, três ex-alunos do Hotel Escola Senac Barreira 

Roxa já desembarcaram em Portugal com contrato de trabalho, resultado de um 

processo seletivo feito pelo Senac. Outros 12 ex-alunos da escola profissional do RN já 

estão contratados e vão atravessar o Atlântico nos próximos dias. 

Parceiro do Food & Jazz Natal, o Senac Barreira Roxa realizará mais duas oficinas 

gastronômicas para os estabelecimentos que estão participando do evento 

gastronômico, que inicia hoje (15), no Largo do Atheneu, em Petrópolis. 

O município de Porto do Mangue, localizado na Costa Branca do RN, está vivendo uma 

verdadeira imersão sobre sustentabilidade em duas de suas principais atividades 

econômicas. Na última segunda-feira (13), o município recebeu comitiva formada por 

técnicos do Senac RN e o consultor alemão Martin Wahl, que foi convidado pela 

instituição para liderar uma agenda técnica focada em promover intercâmbio de 

conhecimentos sobre desenvolvimento sustentável da Apicultura e Turismo. 

A primeira reunião da Frente Parlamentar de Apoio às Micro e Pequenas Empresas da 

ALRN, ocorreu na quarta-feira (15) com as principais instituições ligadas ao 

desenvolvimento econômico do Estado.   

Os ataques que tomaram as ruas de pelo menos 21 cidades no Rio Grande do Norte nos 

últimos dois dias deixaram o setor do turismo em alerta. Segundo a Abav-RN (associação 

que representa agências turísticas), houve adiamento de viagens e queda nos 

atendimentos presenciais. 

A Associação dos Bares e Restaurantes do Rio Grande do Norte (Abrasel RN), divulgou 

nota nesta quinta-feira (16), sobre a situação do comércio diante da crise de insegurança 

no Estado. 

 



 

 
 

A atividade industrial segue em tendência de desaquecimento neste início de 2023 - o 

indicador caiu 2,7 pontos. Os dados da Sondagem Industrial, levantamento feito pela 

Confederação Nacional da Indústria (CNI), divulgados nesta quinta-feira (16), mostram 

quedas nos índices de produção e emprego, respectivamente, de 47,9 pontos para 45,2 

pontos e de 49,2 pontos para 48,5 pontos, de janeiro para fevereiro. 

O governo deverá elevar nesta sexta-feira (17), em reunião do Conselho Nacional de 

Política Energética (CNPE), o percentual de mistura obrigatória do biodiesel no óleo 

diesel de petróleo.    



 

 
 

Entidades empresariais pedem que Fátima requisite Forças Armadas no RN 

Link http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/entidades-empresariais-
pedem-que-fa-tima-requisite-fora-as-armadas-no-rn/560053  

Data da 
publicação 

16/03/2023 

Veículo TRIBUNA DO NORTE 

Classificação POSITIVO 

 

 

Entidades empresariais pedem que Fátima requisite Forças Armadas 
no RN 

 

Em reunião com a governadora Fátima Bezerra e os gestores das Forças de Segurança do RN, 

realizada na noite desta quinta-feira (16), sob liderança da Fecomércio, as entidades 

representativas do Comércio de Bens, Serviços e Turismo apresentaram uma série de pleitos 

em virtude da preocupante crise na segurança pública do Rio Grande do Norte.  

Divulgação  

entidades representativas do Comércio de Bens, Serviços e Turismo apresentaram uma 

série de pleitos 

http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/entidades-empresariais-pedem-que-fa-tima-requisite-fora-as-armadas-no-rn/560053
http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/entidades-empresariais-pedem-que-fa-tima-requisite-fora-as-armadas-no-rn/560053
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Diante da necessidade de reforço das medidas de combate às ações criminosas que ocorrem 

desde o dia 14, foi sugerida a requisição das Forças Armadas, a fim de reforçar o efetivo nas 

ruas e coibir as ocorrências, que já superam 370 registros, nos últimos três dias, segundo 

dados da Secretaria de Estado de Segurança Pública e da Defesa Social (Sesed). 

Na manhã de hoje, 16, reunimos 15 entidades representativas dos segmentos do Comércio, 

Serviços e Turismo para avaliar a situação. São inúmeros os impactos. Estimamos uma queda 

de cerca de 80% nas vendas. Além disso, há um grande risco para os patrimônios e para as 

vidas dos empreendedores e colaboradores, que ainda enfrentam grande dificuldade de 

deslocamento na capital, com a interrupção do serviço de transporte público”, destacou o 

presidente da Fecomércio RN, Marcelo Queiroz. 

A governadora Fátima Bezerra solicitou a criação de um Comitê de Crise, com a participação 

das entidades, a fim de melhorar do fluxo de comunicação entre os empresários e a Sesed, 

bem como tratar os pleitos apresentados. 

Também foi feita uma prestação de contas das ações que estão sendo realizadas para coibir as 

ocorrências, além do reforço das estratégias. “Estamos com a cúpula da segurança do Brasil, 

contribuindo ativamente para a resolução desta crise”, reforçou a chefe do executivo. 

“Iremos avaliar a sugestão sobre a participação do exército. Porém, neste momento, o foco da 

estratégia é ampliação da força policial, com a participação de homens da Força Nacional e das 

Polícias Militares de estados vizinhos da Paraíba e do Ceará, pessoas que estão preparadas 

para o enfrentamento de qualquer situação”, afirmou a Governadora. 

Outra preocupação externada pelo grupo diz respeito ao risco iminente de desabastecimento 

no comércio, visto que as distribuidoras não estão fazendo as entregas por temer ataques aos 

veículos, como já registrado em Natal na manhã desta quinta-feira, 16. 

O pedido de prorrogação dos prazos para os pagamentos de impostos, fruto das dificuldades 

com a queda de receita foi outro ponto apresentado. 

  



 

 
 

Fecomércio-RN segue preocupada com ataques e recomenda adoção de medidas 

para debelar crise no RN 

Link http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/fecoma-rcio-rn-segue-
preocupada-com-ataques-e-recomenda-adoa-a-o-de-medidas-para-
debelar-crise-no-rn/560018  

Data da 
publicação 

16/03/2023 

Veículo TRIBUNA DO NORTE 

Classificação POSITIVO 

 

 

Fecomércio-RN segue preocupada com ataques e recomenda adoção 
de medidas para debelar crise no RN 

 

Principal entidade representativa dos segmentos do Comércio de Bens, Serviços e Turismo do 

Rio Grande do Norte, a Fecomércio-RN emitiu nota nesta quinta-feira (16), afirmando que 

segue preocupada com a onda de ataques que se intensificam, atingindo "severamente" várias 

regiões do Estado. 

Divulgação
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Entidade diz que situação é extremamente grave e merece uma atenção diferenciada e 

urgente das Forças de Segurança Pública 

De acordo com trecho da nota enviada à Tribuna do Norte, a Fecomércio-RN destaca que 

"diante das ocorrências das últimas horas, mesmo depois da chegada da Força Nacional, com 

ataques violentos às pessoas e propriedades públicas e privadas, trazendo pânico à população, 

os líderes das entidades representativas do comércio, serviços e turismo, se reunirão 

internamente, em caráter emergencial, nesta quinta-feira (16), para discutir a preocupante 

crise na segurança pública do RN", diz.  

 

De acordo com a Fecomércio-RN, os episódios de violência que ocorrem no Estado são 

"extremamente" graves, que merecem uma atenção diferenciada e urgente das forças de 

segurança pública, com a imediata adoção de medidas que sejam eficazes para debelar a crise 

que nos assola e retomar a normalidade tão desejada pela população.  

 

Em outro trecho da nota, a Fecomércio-RN ressalta que "mesmo com o clima de insegurança 

causado desde o início da semana e com os riscos iminentes ao patrimônio, os comerciantes 

seguem abrindo seus estabelecimentos para atendimento às necessidades da população", 

finaliza.  

  



 

 
 

Fecomércio-RN segue preocupada com ataques e recomenda adoção de medidas 

para debelar crise no RN. 

Link https://eliasjornalista.com/fecomercio-rn-segue-preocupada-com-ataques-
e-recomenda-adocao-de-medidas-para-debelar-crise-no-rn/  

Data da 
publicação 

16/03/2023 

Veículo BLOG ELIAS MEDEIROS 

Classificação POSITIVO 

 

Fecomércio-RN segue preocupada com ataques e 
recomenda adoção de medidas para debelar crise 
no RN. 

 

Crédito da Foto/Ebenezer Nóbrega. 
Principal entidade representativa dos segmentos do Comércio de Bens, Serviços e Turismo do Rio 
Grande do Norte, a Fecomércio-RN emitiu nota nesta quinta-feira (16), afirmando que segue 
preocupada com a onda de ataques que se intensificam, atingindo “severamente” várias regiões do 
Estado. 

Nota  

A Fecomércio Rio Grande do Norte, principal entidade representativa dos segmentos do Comércio 
de Bens, Serviços e Turismo do Rio Grande do Norte, segue preocupada com a onda de ataques que 
se intensificam, atingindo severamente várias regiões do Estado. 

Diante das ocorrências das últimas horas, mesmo depois da chegada da Força Nacional, com ataques 
violentos às pessoas e propriedades públicas e privadas, trazendo pânico à população, os líderes 

https://eliasjornalista.com/fecomercio-rn-segue-preocupada-com-ataques-e-recomenda-adocao-de-medidas-para-debelar-crise-no-rn/
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das entidades representativas do comércio, serviços e turismo, se reunirão internamente, em caráter 
emergencial, nesta quinta-feira (16), para discutir a preocupante crise na segurança pública do RN. 

Oportuno registrar que, mesmo com o clima de insegurança causado desde o início da semana e com 
os riscos iminentes ao patrimônio, os comerciantes seguem abrindo seus estabelecimentos para 
atendimento às necessidades da população. 

É uma situação extremamente grave, que merece uma atenção diferenciada e urgente das forças de 
segurança pública, com a imediata adoção de medidas que sejam eficazes para debelar a crise que 
nos assola e retomar a normalidade tão desejada pela população. 

Federação do Comércio de Bens, Serviços e Turismo do Estado do Rio Grande do Norte – Fecomércio RN  

 

 

  



 

 
 

Onda de violência no RN preocupa líderes do comércio, serviços e turismo 

Link https://portaldorn.com/onda-de-violencia-no-rn-preocupa-lideres-do-
comercio-servicos-e-turismo/  

Data da 
publicação 

16/03/2023 

Veículo PORTAL DO RN 

Classificação POSITIVO 

 

Onda de violência no RN 

preocupa líderes do comércio, 

serviços e turismo 
Os líderes das entidades representativas do comércio, serviços e turismo, fará 

reunião em caráter emergencial. 

Divulgação 

A Fecomércio, principal entidade representativa dos segmentos do 

Comércio de Bens, Serviços e Turismo do Rio Grande do Norte, divulgou 

uma nota nesta quinta-feira (16) expressando sua preocupação com a onda 

de ataques que se intensificam no estado. 

Diante das ocorrências das últimas horas, os líderes das entidades 

representativas do comércio, serviços e turismo se reunirão internamente, 

https://portaldorn.com/onda-de-violencia-no-rn-preocupa-lideres-do-comercio-servicos-e-turismo/
https://portaldorn.com/onda-de-violencia-no-rn-preocupa-lideres-do-comercio-servicos-e-turismo/
https://portaldorn.com/wp-content/uploads/2023/03/Fecomercio.jpg


 

 
 

em caráter emergencial, nesta quinta-feira, para discutir a preocupante 

crise na segurança pública do RN. 

Veja a nota: 

“A Fecomércio Rio Grande do Norte, principal entidade representativa dos 

segmentos do Comércio de Bens, Serviços e Turismo do Rio Grande do Norte, 

segue preocupada com a onda de ataques que se intensificam, atingindo 

severamente várias regiões do Estado.   

Diante das ocorrências das últimas horas, mesmo depois da chegada da Força 

Nacional, com ataques violentos às pessoas e propriedades públicas e privadas, 

trazendo pânico à população, os líderes das entidades representativas do 

comércio, serviços e turismo, se reunirão internamente, em caráter emergencial, 

nesta quinta-feira (16), para discutir a preocupante crise na segurança pública 

do RN.  

Oportuno registrar que, mesmo com o clima de insegurança causado desde o 

início da semana e com os riscos iminentes ao patrimônio, os comerciantes 

seguem abrindo seus estabelecimentos para atendimento às necessidades da 

população.   

É uma situação extremamente grave, que merece uma atenção diferenciada e 

urgente das forças de segurança pública, com a imediata adoção de medidas 

que sejam eficazes para debelar a crise que nos assola e retomar a 

normalidade tão desejada pela população.  

Federação do Comércio de Bens, Serviços e Turismo do Estado do Rio Grande do 

Norte – Fecomércio RN” 

  



 

 
 

Fecomércio faz reunião para discutir situação violenta do RN 

Link https://www.blogdobg.com.br/fecomercio-faz-reuniao-para-discutir-
situacao-violenta-do-rn/  

Data da 
publicação 

16/03/2023 

Veículo BLOG DO BG 

Classificação POSITIVO 

Fecomércio faz reunião para discutir situação violenta 

do RN 
 

Os líderes das entidades representativas do comércio, serviços e 

turismo, fará reunião em caráter emergencial. 

Veja a nota: 

A Fecomércio Rio Grande do Norte, principal entidade 

representativa dos segmentos do Comércio de Bens, Serviços e 

Turismo do Rio Grande do Norte, segue preocupada com a onda 

de ataques que se intensificam, atingindo severamente várias 

regiões do Estado.   

Diante das ocorrências das últimas horas, mesmo depois da 

chegada da Força Nacional, com ataques violentos às pessoas e 

propriedades públicas e privadas, trazendo pânico à população, os 

líderes das entidades representativas do comércio, serviços e 

turismo, se reunirão internamente, em caráter emergencial, nesta 

quinta-feira (16), para discutir a preocupante crise na segurança 

pública do RN.  

Oportuno registrar que, mesmo com o clima de insegurança 

causado desde o início da semana e com os riscos iminentes ao 

patrimônio, os comerciantes seguem abrindo seus 

estabelecimentos para atendimento às necessidades da 

população.   

É uma situação extremamente grave, que merece uma atenção 

diferenciada e urgente das forças de segurança pública, com a 

https://www.blogdobg.com.br/fecomercio-faz-reuniao-para-discutir-situacao-violenta-do-rn/
https://www.blogdobg.com.br/fecomercio-faz-reuniao-para-discutir-situacao-violenta-do-rn/


 

 
 

imediata adoção de medidas que sejam eficazes para debelar a 

crise que nos assola e retomar a normalidade tão desejada pela 

população.  

Federação do Comércio de Bens, Serviços e Turismo do Estado do 

Rio Grande do Norte – Fecomércio RN 

 

  



 

 
 

Fecomércio faz reunião de emergência para discutir insegurança do RN 

Link https://www.96fm.com.br/noticia/fecomercio-faz-reuniao-de-emergencia-
para-discutir-inseguranca-do-rn  

Data da 
publicação 

16/03/2023 

Veículo PORTAL 96FM 

Classificação POSITIVO 

Fecomércio faz reunião de 
emergência para discutir 
insegurança do RN 
  

 

Lideres das entidades representativas do comércio, serviços e 

turismo, fará reunião em caráter emergencial nesta quinta-feira (16). 

Veja a nota na integra: 

https://www.96fm.com.br/noticia/fecomercio-faz-reuniao-de-emergencia-para-discutir-inseguranca-do-rn
https://www.96fm.com.br/noticia/fecomercio-faz-reuniao-de-emergencia-para-discutir-inseguranca-do-rn


 

 
 

A Fecomércio Rio Grande do Norte, principal entidade representativa 

dos segmentos do Comércio de Bens, Serviços e Turismo do Rio 

Grande do Norte, segue preocupada com a onda de ataques que se 

intensificam, atingindo severamente várias regiões do Estado.   

Diante das ocorrências das últimas horas, mesmo depois da chegada 

da Força Nacional, com ataques violentos às pessoas e propriedades 

públicas e privadas, trazendo pânico à população, os líderes das 

entidades representativas do comércio, serviços e turismo, se reunirão 

internamente, em caráter emergencial, nesta quinta-feira (16), para 

discutir a preocupante crise na segurança pública do RN.  

Oportuno registrar que, mesmo com o clima de insegurança causado 

desde o início da semana e com os riscos iminentes ao patrimônio, os 

comerciantes seguem abrindo seus estabelecimentos para 

atendimento às necessidades da população.   

É uma situação extremamente grave, que merece uma atenção 

diferenciada e urgente das forças de segurança pública, com a 

imediata adoção de medidas que sejam eficazes para debelar a crise 

que nos assola e retomar a normalidade tão desejada pela população.  

Federação do Comércio de Bens, Serviços e Turismo do Estado do Rio 

Grande do Norte – Fecomércio RN 

  



 

 
 

Fecomércio faz reunião para discutir situação violenta do RN 

Link https://www.tvfuturo.com.br/2023/03/16/fecomercio-faz-reuniao-para-
discutir-situacao-violenta-do-rn/  

Data da 
publicação 

16/03/2023 

Veículo SITE TV FUTURO 

Classificação POSITIVO 

 

Fecomércio faz reunião para discutir situação violenta do RN 

 

Reprodução 

 
Os líderes das entidades representativas do comércio, serviços e 
turismo, fará reunião em caráter emergencial. 

Veja a nota: 

A Fecomércio Rio Grande do Norte, principal entidade representativa 
dos segmentos do Comércio de Bens, Serviços e Turismo do Rio 
Grande do Norte, segue preocupada com a onda de ataques que se 
intensificam, atingindo severamente várias regiões do Estado. 

Diante das ocorrências das últimas horas, mesmo depois da chegada 
da Força Nacional, com ataques violentos às pessoas e propriedades 
públicas e privadas, trazendo pânico à população, os líderes das 
entidades representativas do comércio, serviços e turismo, se reunirão 
internamente, em caráter emergencial, nesta quinta-feira (16), para 
discutir a preocupante crise na segurança pública do RN. 

Oportuno registrar que, mesmo com o clima de insegurança causado 
desde o início da semana e com os riscos iminentes ao patrimônio, os 
comerciantes seguem abrindo seus estabelecimentos para 
atendimento às necessidades da população. 

É uma situação extremamente grave, que merece uma atenção 
diferenciada e urgente das forças de segurança pública, com a 
imediata adoção de medidas que sejam eficazes para debelar a crise 

https://www.tvfuturo.com.br/2023/03/16/fecomercio-faz-reuniao-para-discutir-situacao-violenta-do-rn/
https://www.tvfuturo.com.br/2023/03/16/fecomercio-faz-reuniao-para-discutir-situacao-violenta-do-rn/


 

 
 

que nos assola e retomar a normalidade tão desejada pela 
população. 

Federação do Comércio de Bens, Serviços e Turismo do Estado do Rio 
Grande do Norte – Fecomércio RN 

 

  



 

 
 

Fcacomércio pede socorro a Fátima Bezerra e via se reunir com segmentos 

empresariais 

Link https://robsonpiresxerife.com/fcacomercio-pede-socorro-a-fatima-bezerra-
e-via-se-reunir-com-segmentos-empresariais/  
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publicação 
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Veículo BLOG ROBSON PIRES 
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Fcacomércio pede socorro a Fátima 

Bezerra e via se reunir com 

segmentos empresariais 
NOTA: 

A Fecomércio Rio Grande do Norte, principal entidade 

representativa dos segmentos do Comércio de Bens, Serviços e 

Turismo do Rio Grande do Norte, segue preocupada com a onda 

de ataques que se intensificam, atingindo severamente várias 

regiões do Estado.   

Diante das ocorrências das últimas horas, mesmo depois da 

chegada da Força Nacional, com ataques violentos às pessoas e 

propriedades públicas e privadas, trazendo pânico à população, os 

líderes das entidades representativas do comércio, serviços e 

turismo, se reunirão internamente, em caráter emergencial, nesta 

quinta-feira (16), para discutir a preocupante crise na segurança 

pública do RN.  

Oportuno registrar que, mesmo com o clima de insegurança 

causado desde o início da semana e com os riscos iminentes ao 

patrimônio, os comerciantes seguem abrindo seus 

estabelecimentos para atendimento às necessidades da 

população.   

https://robsonpiresxerife.com/fcacomercio-pede-socorro-a-fatima-bezerra-e-via-se-reunir-com-segmentos-empresariais/
https://robsonpiresxerife.com/fcacomercio-pede-socorro-a-fatima-bezerra-e-via-se-reunir-com-segmentos-empresariais/


 

 
 

É uma situação extremamente grave, que merece uma atenção 

diferenciada e urgente das forças de segurança pública, com a 

imediata adoção de medidas que sejam eficazes para debelar a 

crise que nos assola e retomar a normalidade tão desejada pela 

população.  

Federação do Comércio de Bens, Serviços e Turismo do Estado do Rio 

Grande do Norte – Fecomércio RN  

 

  



 

 
 

Fecomércio faz reunião para discutir situação violenta do RN 

Link https://blogdofm.com.br/fecomercio-faz-reuniao-para-discutir-situacao-
violenta-do-rn/  
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publicação 
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Fecomércio faz reunião para discutir 
situação violenta do RN 

FOTO: DIVULGAÇÃO 

Os líderes das entidades representativas do comércio, serviços e turismo, 
fará reunião em caráter emergencial. 

Veja a nota: 

A Fecomércio Rio Grande do Norte, principal entidade representativa dos 
segmentos do Comércio de Bens, Serviços e Turismo do Rio Grande do 
Norte, segue preocupada com a onda de ataques que se intensificam, 
atingindo severamente várias regiões do Estado.  

https://blogdofm.com.br/fecomercio-faz-reuniao-para-discutir-situacao-violenta-do-rn/
https://blogdofm.com.br/fecomercio-faz-reuniao-para-discutir-situacao-violenta-do-rn/


 

 
 

Diante das ocorrências das últimas horas, mesmo depois da chegada da 
Força Nacional, com ataques violentos às pessoas e propriedades públicas 
e privadas, trazendo pânico à população, os líderes das entidades 
representativas do comércio, serviços e turismo, se reunirão internamente, 
em caráter emergencial, nesta quinta-feira (16), para discutir a preocupante 
crise na segurança pública do RN. 
Oportuno registrar que, mesmo com o clima de insegurança causado desde 
o início da semana e com os riscos iminentes ao patrimônio, os 
comerciantes seguem abrindo seus estabelecimentos para atendimento às 
necessidades da população.  
É uma situação extremamente grave, que merece uma atenção 
diferenciada e urgente das forças de segurança pública, com a imediata 
adoção de medidas que sejam eficazes para debelar a crise que nos assola e 
retomar a normalidade tão desejada pela população. 
Federação do Comércio de Bens, Serviços e Turismo do Estado do Rio 
Grande do Norte – Fecomércio RN 
  



 

 
 

FECOMÉRCIO RN EMITE NOTA E FALA EM SITUAÇÃO “EXTREMAMENTE GRAVE” 
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FECOMÉRCIO RN EMITE NOTA E 

FALA EM SITUAÇÃO 

“EXTREMAMENTE GRAVE” 
 

“Nota  
A Fecomércio Rio Grande do Norte, principal entidade representativa dos 
segmentos do Comércio de Bens, Serviços e Turismo do Rio Grande do 
Norte, segue preocupada com a onda de ataques que se intensificam, 
atingindo severamente várias regiões do Estado.   

Diante das ocorrências das últimas horas, mesmo depois da chegada da 
Força Nacional, com ataques violentos às pessoas e propriedades públicas e 
privadas, trazendo pânico à população, os líderes das entidades 
representativas do comércio, serviços e turismo, se reunirão internamente, 
em caráter emergencial, nesta quinta-feira (16), para discutir a preocupante 
crise na segurança pública do RN.  

Oportuno registrar que, mesmo com o clima de insegurança causado desde o 
início da semana e com os riscos iminentes ao patrimônio, os comerciantes 
seguem abrindo seus estabelecimentos para atendimento às necessidades 
da população.   

É uma situação extremamente grave, que merece uma atenção diferenciada 
e urgente das forças de segurança pública, com a imediata adoção de 
medidas que sejam eficazes para debelar a crise que nos assola e retomar a 
normalidade tão desejada pela população.  

https://blogdowashington.com.br/fecomercio-rn-emite-nota-e-fala-em-situacao-extremamente-grave/
https://blogdowashington.com.br/fecomercio-rn-emite-nota-e-fala-em-situacao-extremamente-grave/


 

 
 

Federação do Comércio de Bens, Serviços e Turismo do Estado do Rio Grande 
do Norte – Fecomércio RN “ 

  



 

 
 

Fecomércio RN pede imediato reforço na Segurança Pública para evitar novos 

ataques no RN 

Link https://www.versatilnews.com.br/2023/03/fecomercio-rn-pede-imediato-
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Veículo BLOG VERSÁTIL NEWS 
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Fecomércio RN pede imediato reforço na 
Segurança Pública para evitar novos 
ataques no RN 

 

A Fecomércio Rio Grande do Norte, principal entidade representativa dos segmentos 

do Comércio de Bens, Serviços e Turismo do Rio Grande do Norte, enfatiza a 

necessidade premente de reforço das ações ostensivas de todas as forças de 

segurança pública do Estado, de forma a conter os atos criminosos que se 

intensificaram desde a madrugada desta terça-feira, 14, que têm se multiplicado na 

capital e em cidades do interior nas últimas horas, causando terror e amedrontando a 

população. 

Além do clima de insegurança, impactando direta e seriamente nas atividades 

econômicas, os fatos divulgados pela imprensa demonstram os graves e preocupantes 

prejuízos que vêm sendo impostos a toda sociedade, especialmente aos 

estabelecimentos empresariais, com destruição do patrimônio público e privado, além 

dos riscos à vida dos potiguares. 

É preciso que sejam tomadas, imediatamente, medidas enérgicas pelas autoridades 

constituídas, de modo a garantir a segurança da população e dos negócios 

regularmente estabelecidos, inclusive mediante a requisição de forças federais, se 

preciso for, de maneira a preservar a vida, nosso bem maior, com a punição dos 

envolvidos nestes ataques criminosos. 

Federação do Comércio de Bens, Serviços e Turismo do Estado do Rio Grande do Norte 

Compartilhe: 

 

https://www.versatilnews.com.br/2023/03/fecomercio-rn-pede-imediato-reforco-na-seguranca-publica-para-evitar-novos-ataques-no-rn-2/
https://www.versatilnews.com.br/2023/03/fecomercio-rn-pede-imediato-reforco-na-seguranca-publica-para-evitar-novos-ataques-no-rn-2/


 

 
 

SENAC RN VAI AMPLIAR FORMAÇÃO E SELEÇÃO DE EX-ALUNOS PARA TRABALHAR 

NO TURISMO EUROPEU 
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europeu/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=senac-rn-
vai-ampliar-formacao-e-selecao-de-ex-alunos-para-trabalhar-no-turismo-
europeu  
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NA HORA H 

SENAC RN VAI AMPLIAR FORMAÇÃO E SELEÇÃO DE 

EX-ALUNOS PARA TRABALHAR NO TURISMO 

EUROPEU 
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2023 está consolidando a internacionalização do currículo profissional dos 

alunos dos cursos de turismo e gastronomia do Senac RN. E a primeira rota 

estruturada do intercâmbio cultural é Portugal. Neste mês de março – que 

antecede o período da estação turística no continente europeu -, três ex-alunos 

do Hotel Escola Senac Barreira Roxa já desembarcaram em Portugal com 

contrato de trabalho, resultado de um processo seletivo feito pelo Senac. Outros 

12 ex-alunos da escola profissional do RN já estão contratados e vão atravessar 

o Atlântico nos próximos dias. 

O processo seletivo foi feito pelo Senac RN a pedido do AP Hotels & Resort, que 

possui sete unidades hoteleiras – com 1.265 quartos – e emprega mais de 680 

funcionários no verão. Em 2022, ocorreu a primeira seleção dessa parceria 

internacional, quando sete potiguares foram selecionados para trabalhar em 

Portugal. Este ano, esse número mais que dobrou: 15 profissionais formados 

pelo Senac RN foram selecionados. 

Nesta terça-feira (14), o presidente do Sistema Fecomércio, Marcelo Queiroz, e 

o diretor regional do Senac RN, Raniery Pimenta, visitaram um dos hotéis da 

rede AP em Portugal para iniciar o planejamento de ampliação e definição de 

metas para um projeto de treinamento e seleção específicos para o mercado de 

trabalho português e para conhecer de perto a estrutura profissional que 

aguarda os ex-alunos selecionados. 

Da reunião, que ocorreu no resort AP Cabanas, na região do Algarve – uma das 

principais áreas turísticas de toda a Europa – ficou definido que, para os 

próximos anos, a seleção e formação de profissionais do turismo terão uma linha 

direcionada para o mercado português. Essa turma terá no treinamento a 

inclusão do inglês (como segundo idioma) e técnicas de gastronomia portuguesa. 

“Os alunos que entrarem nessa formação já saberão que podem passar por 

seleção específica para o trabalho nos hotéis da rede portuguesa”, explicou 

Marcelo Queiroz, durante a conversa com o diretor-geral do grupo, Emanuel 

Freitas. 



 

 
 

Seis dos sete hotéis do Grupo AP ficam em Algarve, região ao sul de Portugal. As 

praias de água clara e com quase 300 dias de sol por ano atraem milhares de 

turistas durante as férias do verão europeu – que tem início em março e segue 

até outubro. É nessa área que se concentram grandes e luxuosos resorts e ao 

redor dessa movimentação há um grande problema: a falta de profissionais 

qualificados para atuar na hotelaria. 

O Senac RN enxergou nessa região a oportunidade de inserir alunos dos cursos 

de turismo e gastronomia no mercado de trabalho europeu. “Ano passado, foi 

um período de teste dessa parceria. E o resultado foi o melhor possível, pois os 

alunos do Senac RN são formados com valores profissionais e humanos muito 

próximos ao que nos propomos a oferecer em nossos hotéis. Esse intercâmbio é 

muito importante, pois o nível de formação acadêmica dos profissionais que 

vieram do Senac é muito valioso. O ensino que eles receberam traz muito valor 

para o turismo europeu. Tanto é verdade, que os profissionais que vieram ano 

passado estão voltando agora com contrato mais longo”, explicou Emanuel 

Freitas. 

Raniery Pimenta explica que os novos cursos adaptados à realidade europeia vão 

ter – ao longo do processo – interações com a equipe do grupo português já 

para melhorar a seleção final dos profissionais do intercâmbio profissional. “O 

objetivo é diminuir o tempo de treinamento desses nossos alunos quando eles 

chegam ao mercado de trabalho português”, resumiu. 

Os ex-alunos do Senac RN selecionados pelo grupo português recebem – além 

do salário em Euros e contrato de trabalho dentro das normas portuguesas – 

passagem aérea e alojamento durante o contrato. A visita da missão Fecomércio 

RN ao grupo AP Hotels também teve como objetivo conhecer as condições de 

trabalho oferecidas aos potiguares selecionados. 

Estrutura diferenciada para os profissionais contratados 

Cada hotel da rede tem seu próprio alojamento de funcionários e a estrutura é 

adaptada para dar conforto aos profissionais vindo de outros países. No AP 

Cabana, por exemplo, o alojamento fica integrada ao próprio hotel e, em 2024, a 

ideia é construir nova unidade anexa apenas para alojar os funcionários de 



 

 
 

outros países. O Grupo Português possui na rede funcionários de mais, pelo 

menos, 10 nacionalidades diferentes. 

“Oferecemos à nossa equipe não apenas condições de trabalho dignas e 

humanas, mas, também, a possibilidade de crescimento profissional em nossa 

rede. Buscamos as pessoas que tenham sonhos de crescimento profissional e 

damos toda estrutura para isso”, explicou Emanuel Freitas, que já viveu no Brasil 

por quase 10 anos, inclusive já trabalhou por mais de um ano na praia de Pipa. 

Carência de mão de obra é oportunidade 

O turismo português é uma das principais atividades econômicas do País. A falta 

de mão de obra é um dos principais problemas da atividade. A Associação dos 

Hotéis e Empreendimentos Turísticos do Algarve – região para onde os ex-

alunos do Senac RN foram selecionados – estimou que há um déficit de 8.000 

profissionais para o turismo da região neste ano de 2023. 

Os dados são de um estudo da Universidade do Algarve através do Laboratório 

Colaborativo do Turismo e Inovação (KIPt COLAB). De acordo com os números 

divulgados, os associados têm atualmente cerca de 17.000 empregados, 

precisando de aumentar em cerca de 30% esse efetivo. 

As principais dificuldades de contratação estão nas áreas operacionais, 

especialmente alimentação e bebidas, o alojamento e a manutenção. O estudo 

aponta que o valor médio do salário bruto das empresas associadas foi de cerca 

de 1.013 euros em 2022, 70% superior ao que os mesmos empreendimentos 

pagavam em 2015. 

  



 

 
 

Senac RN em Portugal 

Link https://www.liegebarbalho.com/senac-rn-em-portugal/  
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Senac RN em Portugal 

 

 

O ano de 2023 está consolidando a internacionalização do currículo 

profissional dos alunos dos cursos de turismo e gastronomia do Senac 

RN. E a primeira rota estruturada do intercâmbio cultural é Portugal. Neste 

mês de março – que antecede o período da estação turística no continente 

europeu -, três ex-alunos do Hotel Escola Senac Barreira Roxa já 

desembarcaram em Portugal com contrato de trabalho, resultado de um 

https://www.liegebarbalho.com/senac-rn-em-portugal/
https://www.liegebarbalho.com/senac-rn-em-portugal/


 

 
 

processo seletivo feito pelo Senac. Outros 12 ex-alunos da escola profissional 

do RN já estão contratados e vão atravessar o Atlântico nos próximos dias. 

O processo seletivo foi feito pelo Senac RN a pedido do AP Hotels & Resort, 

que possui sete unidades hoteleiras – com 1.265 quartos – e emprega mais 

de 680 funcionários no verão. Em 2022, ocorreu a primeira seleção dessa 

parceria internacional, quando sete potiguares foram selecionados para 

trabalhar em Portugal. Este ano, esse número mais que dobrou: 15 

profissionais formados pelo Senac RN foram selecionados. 

Esta semana o presidente do Sistema Fecomércio, Marcelo Queiroz, e o 

diretor regional do Senac RN, Raniery Pimenta, visitaram um dos hotéis 

da rede AP em Portugal para iniciar o planejamento de ampliação e definição 

de metas para um projeto de treinamento e seleção específicos para o 

mercado de trabalho português e para conhecer de perto a estrutura 

profissional que aguarda os ex-alunos selecionados. 

Da reunião, que ocorreu no resort AP Cabanas, na região do Algarve – uma 

das principais áreas turísticas de toda a Europa – ficou definido que, para os 

próximos anos, a seleção e formação de profissionais do turismo terão uma 

linha direcionada para o mercado português. Essa turma terá no 

treinamento a inclusão do inglês – como segundo idioma)e técnicas de 

gastronomia portuguesa. “Os alunos que entrarem nessa formação já 

saberão que podem passar por seleção específica para o trabalho nos hotéis 

da rede portuguesa”, explicou Marcelo Queiroz, durante a conversa com o 

diretor-geral do grupo, Emanuel Freitas. 
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Senac Barreira Roxa realiza novas oficinas 
gastronômicas para o Food & Jazz Natal 

FOTO: DIVULGAÇÃO 

Parceiro do Food & Jazz Natal, o Senac Barreira Roxa realizará mais duas 
oficinas gastronômicas para os estabelecimentos que estão participando 
do evento gastronômico, que inicia hoje (15), no Largo do Atheneu, em 
Petrópolis. 

A primeira oficina será na próxima terça (21), às 14h. A instrutora chef 
Elizabete Assunção irá ministrar a Oficina Roti Sanduíche. Na quarta (22), 
às 14h, será a vez da instrutora chef Amanda Navarro, comandar a Oficina 
Croqueta Gumbo. As duas receitas levam ingredientes tradicionais da 
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culinária de New Orleans, cidade americana berço do Jazz e tema principal 
do festival. 

As oficinas serão realizadas em uma das cozinhas pedagógicas do Senac 
Barreira Roxa, exclusivamente para os estabelecimentos que estão 
inscritos no evento, com vagas limitadas para o público em geral. A 
entrada será 1kg de alimento não perecível. Todos os alimentos 
arrecadados serão doados para o Programa Mesa Brasil, do Sesc RN. 
Inscrições podem ser realizadas no endereço 
https://forms.gle/NCYoB3RPrx4XrvuHA. 

O ciclo de oficinas que o Senac Barreira Roxa está realizando no Food & 
Jazz iniciou no mês passado, com o Workshop Culinária de New Orleans. 
Na ocasião, o chef Marcelo Labre orientou sobre elaboração de cardápios 
exclusivos para comercialização no festival. Mais de 20 empresas, entre 
proprietários e funcionários de restaurantes, bares, docerias, cafés e 
similares participaram do workshop. 

Em sua primeira edição na capital potiguar, o Food & Jazz promete entrar 
para o calendário cultural potiguar. Com pratos e drinks específicos e 
tabelados em mais de 20 estabelecimentos, o evento terá 11 dias de duração, 
iniciando nesta quarta-feira (15), a partir das 18h, com abertura especial no 
Largo do Atheneu, com atrações musicais. Nos dias 24 e 25, o evento 
ocorrerá em uma arena, montada na Praça Ecológica de Ponta Negra 
(Praça dos Gringos), com apresentações de jazz e Cozinha Show. O 
Restaurante Navarro, do Hotel-Escola Senac, é um dos estabelecimentos 
inscritos no Food & Jazz, com pratos à base de peixe e caranguejo. 
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Senac RN convida especialista alemão 
para agenda técnica sobre Apicultura e 

Turismo em Porto do Mangue 

FOTO: DIVULGAÇÃO 

O município de Porto do Mangue, localizado na Costa Branca do RN, está 
vivendo uma verdadeira imersão sobre sustentabilidade em duas de suas 
principais atividades econômicas. Na última segunda-feira (13), o 
município recebeu comitiva formada por técnicos do Senac RN e o 
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consultor alemão Martin Wahl, que foi convidado pela instituição para 
liderar uma agenda técnica focada em promover intercâmbio de 
conhecimentos sobre desenvolvimento sustentável da Apicultura e 
Turismo. 

Apicultor e diretor no Instituto Educacional de Economia Bávara (BBW), 
Martin e a equipe do Senac estão cumprindo uma agenda com 
capacitações, palestras, rodas de conversa, roteiros turísticos e visitas em 
associações e cooperativas da região. A iniciativa foi viabilizada por meio 
do DEL Turismo, programa inspirado na metodologia alemã, implementado 
no município pelo Sistema Fecomércio RN, por meio do Senac, para 
promover a gestão sustentável do desenvolvimento econômico e turístico 
local. 

“Além de promover treinamentos focados no desenvolvimento de ações 
voltadas à sustentabilidade e governança municipal de cada destino 
turístico, o DEL oferece um intercâmbio de conhecimentos entre os 
municípios do RN e a Alemanha. Essa agenda que estamos cumprindo com 
o Martin é mais um dos benefícios do programa e que trará, em um curto 
prazo, frutos significativos para a Apicultura e o Turismo em Porto do 
Mangue”, destaca o gestor de desenvolvimento regional do Senac, Marcelo 
Milito. 

A agenda técnica em Porto do Mangue segue até a próxima sexta-feira (17). 
O objetivo final é a elaboração de um relatório com diagnósticos e 
proposições para uma gestão sustentável das atividades no município. 
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Restaurante Navarro no Barreira Roxa 

 

 

Parceiro do Food & Jazz Natal – evento gastronômico que ocorrerá entre os 

dias 15 e 25 de março – na capital potiguar, o Restaurante Navarro, do 

Hotel Senac Barreira Roxa, participará do festival com um menu composto 

por entrada e prato principal a base de caranguejo e peixe. 

Assinado pelo chef Jonatã Canela, especialmente para o Food & Jazz, os 

pratos mantêm a tradição do Navarro em oferecer uma culinária requintada, 

valorizando ingredientes regionais. De entrada,o Navarro terá Beigenet de 

caranguejo e Bottarga e o prato principal será um Serigado com blend de 
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ovas, espinafre e batata Lyonnaise. Seguindo o estabelecido pelo evento, o 

menu custará R$ 90,00, sendo $30,00 a entrada e R$ 60,00, o prato principal, 

ambos acompanham uma coca-cola. 

“O Food & Jazz chega em Natal como um evento que irá impulsionar a 

gastronomia local. Para o Navarro é uma honra participar do festival, 

apresentando nosso cardápio que já tem como marca privilegiar e valorizar 

a culinária regional”, destaca o gerente do Hotel Barreira Roxa, Celso Paiva. 

Localizado no Hotel-Escola Senac Barreira Roxa, na Via Costeira, o 

Restaurante Navarro homenageia um dos grandes nomes da cultura 

potiguar, o dramaturgo, poeta, desenhista e pintor, Newton Navarro. O 

Restaurante apresenta a obra do artista e as delícias da nossa terra em cada 

detalhe, desde a decoração ao menu exclusivo. 
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Apoio às Micro e Pequenas 

Empresas ganha força no RN 
A primeira reunião da Frente Parlamentar de Apoio às Micro e 
Pequenas Empresas da ALRN, ocorreu na quarta-feira (15) com as 
principais instituições ligadas ao desenvolvimento econômico do 
Estado.   

 

 

Reunião de Instalação da Frente Parlamentar de Apoio às Micros e Pequenas Empresas, no SEBRAE - Foto: João 
Gilberto 
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Na abertura dos trabalhos que marcaram a primeira reunião da Frente 

Parlamentar de Apoio às Micro e Pequenas Empresas da Assembleia 

Legislativa do Rio Grande do Norte, na manhã desta quarta-feira (15), as 

principais instituições ligadas ao desenvolvimento econômico do Estado 

estavam representadas no evento.   

A reunião, realizada no Sebrae/RN, em Natal, contou com a participação dos 

deputados Taveira Júnior (União), Neilton Diógenes (PL), Hermano Moraes 

(PV), Adjuto Dias (MDB) e Kleber Rodrigues (PSDB) – presidente da Frente, 

além de representantes de instituições como Fecomércio-RN, Facern, Fiern, 

AGN, FCDL, Femurn e as secretarias de Tributação, Desenvolvimento 

Econômico, Idema e Corpo de Bombeiros.   

Na apresentação do plano de trabalho para os próximos quatro anos, o 

deputado Kleber Rodrigues falou sobre as parcerias que contribuíram para 

aprimorar a lei (LC 675), sancionada em novembro de 2020, e destacou a 

contribuição das pequenas e microempresas para o desenvolvimento do RN. 

“Os pequenos negócios são responsáveis por 94,4% dos postos de trabalho e 

geraram mais de R$ 1,5 bilhão”.   

O presidente da frente também elencou avanços na legislação potiguar e a 

expectativa de simplificar os trâmites para os micros e pequenos empresários, 

entre outras modificações que irão contribuir para ampliar a geração de 

emprego e renda no RN. “Com trabalho e a união de forças das entidades aqui 

presentes, pretendemos estimular a criação de emprego e renda que são as 

ferramentas capazes de levar dignidade ao povo potiguar”, afirmou.   
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Deputados Taveira Júnior (União) e Kleber Rodrigues (PSDB) – presidente da Frente – 

Foto: João Gilberto 

O deputado estadual Taveira Júnior também comentou sobre a importância da 

manutenção da frente parlamentar de Apoio às Micro e Pequenas Empresas e 

disse que o tema precisa continuar em evidência no Estado. “Nosso mandato 

se coloca à disposição desta frente. O apoio irrestrito a quem gera emprego e 

renda para o povo potiguar precisa ser uma prioridade no Rio Grande do Norte”, 

comentou.   

Crédito das Fotos: João Gilberto  

Fonte: Assessoria de Comunicação  
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Divulgação 

O deputado estadual apresentou um plano de trabalho para os 
próximos quatro anos. — Foto: Divulgação 

O presidente da Frente Parlamentar da Micro e Pequena Empresa, 
Kleber Rodrigues (PSDB), abriu oficialmente os trabalhos durante 
reunião de trabalho na sede do SEBRAE-RN. 

Na abertura, as principais instituições ligadas ao desenvolvimento 
econômico do Estado estavam representadas no evento. A reunião 
contou com a presença dos demais parlamentares que a compõem, 
além de representantes de instituições como Fecomércio-RN, Facern, 
Fiern, AGN, FCDL, Femurn e as secretarias de Tributação, 
Desenvolvimento Econômico, Idema e Corpo de Bombeiros. 

Na apresentação do plano de trabalho para os próximos quatro anos, o 
deputado Kleber Rodrigues agradeceu as instituições parceiras que 
contribuíram para aprimorar a lei (LC 675), sancionada em novembro de 
2020, e destacou a contribuição das pequenas e microempresas para o 
desenvolvimento do RN. 
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“Os pequenos negócios são responsáveis por 94,4% dos postos de 
trabalho e geraram mais de R$ 1,5 bilhão”. Kleber também agradeceu o 
apoio da Mesa Diretora da Casa, através do presidente, o deputado 
Ezequiel Ferreira (PSDB). Também compõem a Frente Parlamentar os 
deputados Neilton Diógenes (PL), Taveira Júnior (União), Terezinha 
Maia (PL), Hermano Moraes (PV) e Adjuto Dias (MDB). 

Kleber Rodrigues elencou avanços na legislação potiguar e a 
expectativa de simplificar os trâmites para os micros e pequenos 
empresários, entre outras modificações que irão contribuir para ampliar 
a geração de emprego e renda no RN. “Com trabalho e a união de 
forças das entidades aqui presentes, pretendemos estimular a criação 
de emprego e renda que são as ferramentas capazes de levar dignidade 
ao povo potiguar”, afirmou. 

Na ocasião, os deputados Neilton Diógenes e Hermano Morais também 
se pronunciaram. “A união das entidades no aprimoramento da lei abriu 
uma janela de oportunidades. Esperamos com isso ativar a economia e 
trazer mais dignidade para aqueles que não têm oportunidade, pois o 
povo espera mais vontade e determinação”, disse Neilton. Hermano 
Morais destacou os avanços da lei: “É uma referência nacional e 
certamente irá contribuir com as novas empresas e a geração de 
emprego e renda”, disse. 

O superintendente do Sebrae, Zeca Melo, fez uma explanação sobre o 
projeto ‘Município Mais Empreendedor’ e ressaltou a necessidade de 
união das entidades e de a lei avançar. “Precisamos caminhar mais em 
relação à legislação e é possível realizar mais quando somamos 
esforços”, disse. Antes, na abertura da reunião, o presidente do 
Conselho Deliberativo do Sebrae-RN, Itamar Manso Maciel, afirmou 
que a Frente Parlamentar se revigorou com a chegada dos novos 
membros. “A lei aponta para revigorar os novos negócios e 
desburocratizar, por exemplo, as compras públicas e estimular a 
economia solidária”, afirmou. 



 

 
 

Presidente da FEMURN, o prefeito do município de Lagoa Nova, 
Luciano Santos, falou em nome dos prefeitos e se disse otimista em 
relação à atuação da Frente Parlamentar e do avanço da legislação. 
Chamou a atenção para a situação delicada nas finanças dos municípios. 
“As prefeituras são muitas vezes as principais portas de emprego no 
interior e já estão sufocadas”, observou. 

O secretário de Desenvolvimento Econômico do Rio Grande do Norte, 
Jaime Calado, se dirigiu aos parlamentares e representantes das 
entidades, assegurando o esforço do governo em implementar ítens da 
Lei Geral já aprovados pelo Poder Legislativo. 
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Os ataques que tomaram as ruas de pelo menos 21 cidades no Rio Grande do Norte 
nos últimos dois dias deixaram o setor do turismo em alerta. 

Segundo a Abav-RN (associação que representa agências turísticas), houve 
adiamento de viagens e queda nos atendimentos presenciais. 

Michele Pereira, presidente da Abav no Estado, relata um clima de tensão durante 
a madrugada desta quarta-feira (15). Apesar da insegurança, a expectativa do setor 
é de volta à normalidade nos próximos dias. 
“Esses ataques afetam tanto pessoas que estão chegando a Natal nesses dias, 
quanto o potiguar que está saindo. Todo mundo ficou sabendo desses ataques, 
então as pessoas estão adiando as viagens”, diz Pereira. 
Segundo a empresária, as vendas presenciais feitas nas próprias agências foram 
prejudicadas. 

“Não perdemos vendas porque temos condições de dar continuidade ao 
atendimento fora do presencial. Esperamos que seja uma situação pontual e as 
coisas voltem ao normal”, afirma Pereira. 
Os ataques tiveram início nas primeiras horas de terça-feira contra veículos, 
prédios públicos, bancos e lojas. Até o momento, a polícia prendeu 39 pessoas e 
pelo menos dois suspeitos morreram. 

A polícia afirma que a transferência de José Kemps Pereira de Araújo, líder de 
uma facção criminosa, para o presídio federal de Mossoró, foi o que causou a onda 
de ataques no Estado. 
Para reforçar o patrulhamento nas ruas, o governo federal enviou nesta quarta 220 
homens da Força Nacional de Segurança. 

TL COMENTA  
Os ataques do crime organizado estão em todas as manchetes dos principais 
jornais e portais do Brasil nos últimos três dias. 

http://blog.tribunadonorte.com.br/territoriolivre/presidente-da-abav-diz-que-turismo-comeca-a-sentir-efeitos-dos-ataques-do-crime-ao-rn/
http://blog.tribunadonorte.com.br/territoriolivre/presidente-da-abav-diz-que-turismo-comeca-a-sentir-efeitos-dos-ataques-do-crime-ao-rn/


 

 
 

Não precisa ser expert para concluir que o destino sol, mar, alegria e segurança é 
diretamente bombardeado e deslocado para o fim da fila. 

O RN inclusive foi noticia negativa em Portugal, onde a governadora Fátima 
Bezerra e o prefeito Álvaro Dias passaram mais de dez dias neste mês, tentando 
ampliar a oferta do destino ao público europeu. 
Fonte:Valor  
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Bares e restaurantes estão sendo 

prejudicados com a insegurança, 

afirma Abrasel RN 

Foto: Tomaz Silva/ABr 

A Associação dos Bares e Restaurantes do Rio Grande do Norte (Abrasel RN), 

divulgou nota nesta quinta-feira (16), sobre a situação do comércio diante da 

crise de insegurança no Estado. Veja: 

“A Abrasel está acompanhando com grande preocupação os acontecimentos 

que atingiram Natal e algumas cidades do Rio Grande do Norte nos últimos 

dias. Nosso setor foi duramente afetado. Além da ausência de pessoas nas 

ruas, o que reflete diretamente no movimento de bares e restaurantes, há o 

https://ismaelmedeiros.com.br/bares-e-restaurantes-estao-sendo-prejudicados-com-a-inseguranca-afirma-abrasel-rn/
https://ismaelmedeiros.com.br/bares-e-restaurantes-estao-sendo-prejudicados-com-a-inseguranca-afirma-abrasel-rn/


 

 
 

problema do transporte público, que atinge a grande maioria dos nossos 

funcionários. 

Isto num primeiro momento, pois ainda há a preocupação com os negócios 

futuros, com o impacto que pode surgir na imagem do destino. Mas grave 

ainda é que os ataques aconteceram num momento já difícil do setor de 

Alimentação Fora do Lar, que ainda está lutando para superar o período da 

pandemia. 

Nesta semana mesmo divulgamos uma pesquisa mostrando que a proibição 

de funcionamento dos negócios nos anos  de 2020 e 2021 continua causando 

estragos.  Chegou a hora de pagar os empréstimos e pendências que ficaram. 

Exatamente quando a população passa por um achatamento no seu poder 

aquisitivo e a inflação nos alimentos derruba nossa lucratividade. 

Nós precisamos que os governos olhem para nós e criem perspectivas para as 

empresas sobreviverem e continuar a exercer um grande papel na sociedade, o 

de gerar empregos.” 

Desde o início desta semana, vários municípios do Rio Grande do Norte foram 

atacados por ações criminosas, e o Governo se reuniu na tarde desta quinta-

feira (16), para traçar estratégias de segurança. 

Ponta Negra News 
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Foto: Tomaz Silva/ABr 

A Associação dos Bares e Restaurantes do Rio Grande do Norte (Abrasel RN), 
divulgou nota nesta quinta-feira (16), sobre a situação do comércio diante da 
crise de insegurança no Estado. Veja: 

“A Abrasel está acompanhando com grande preocupação os acontecimentos 
que atingiram Natal e algumas cidades do Rio Grande do Norte nos últimos 
dias. Nosso setor foi duramente afetado. Além da ausência de pessoas nas 
ruas, o que reflete diretamente no movimento de bares e restaurantes, há o 
problema do transporte público, que atinge a grande maioria dos nossos 
funcionários. 

Isto num primeiro momento, pois ainda há a preocupação com os negócios 
futuros, com o impacto que pode surgir na imagem do destino. Mas grave 
ainda é que os ataques aconteceram num momento já difícil do setor de 

https://www.pontanegranews.com.br/2023/03/16/bares-e-restaurantes-estao-sendo-prejudicados-com-a-inseguranca-afirma-abrasel-rn/
https://www.pontanegranews.com.br/2023/03/16/bares-e-restaurantes-estao-sendo-prejudicados-com-a-inseguranca-afirma-abrasel-rn/


 

 
 

Alimentação Fora do Lar, que ainda está lutando para superar o período da 
pandemia. 

Nesta semana mesmo divulgamos uma pesquisa mostrando que a proibição 
de funcionamento dos negócios nos anos  de 2020 e 2021 continua causando 
estragos.  Chegou a hora de pagar os empréstimos e pendências que ficaram. 
Exatamente quando a população passa por um achatamento no seu poder 
aquisitivo e a inflação nos alimentos derruba nossa lucratividade. 

Nós precisamos que os governos olhem para nós e criem perspectivas para as 
empresas sobreviverem e continuar a exercer um grande papel na sociedade, o 
de gerar empregos.” 

Desde o início desta semana, vários municípios do Rio Grande do Norte foram 
atacados por ações criminosas, e o Governo se reuniu na tarde desta quinta-
feira (16), para traçar estratégias de segurança. 
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Produção industrial registra menor índice desde 2017, diz 
CNI 

Indicador passou de 47,9 pontos para 45,2 pontos, em 
fevereiro 
  

Share on WhatsApp   

ouvir: 

A atividade industrial segue em tendência de desaquecimento neste início de 
2023 - o indicador caiu 2,7 pontos. Os dados da Sondagem Industrial, 
levantamento feito pela Confederação Nacional da Indústria (CNI), divulgados 
nesta quinta-feira (16), mostram quedas nos índices de produção e emprego, 
respectivamente, de 47,9 pontos para 45,2 pontos e de 49,2 pontos para 48,5 
pontos, de janeiro para fevereiro.  

De acordo com a CNI, esses indicadores variam de zero a 100 e quanto mais 
distante da linha de corte, em direção ao zero, maior e mais disseminado é o 
recuo. Apesar de ser comum para o período, este ano a queda da produção e do 
emprego foi mais intensa do que nos anos anteriores. 

“A produção costuma recuar mesmo na passagem de janeiro para fevereiro, 
porém, de 2017 para cá, este foi o menor índice. O número também é menor 
que a média histórica para o mês, com 46,5 pontos”, disse o gerente de Análise 
Econômica da CNI, Marcelo Azevedo. 

Otimismo moderado 

Na passagem de fevereiro para março de 2023, os índices de expectativa para 
os próximos seis meses mudaram pouco, segundo o levantamento. Apesar de 
seguirem acima dos 50 pontos, de uma forma geral, todos são inferiores às suas 
respectivas médias históricas, o que significa um otimismo moderado. 

https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2023-03/producao-industrial-registra-menor-indice-desde-2017-diz-cni
https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2023-03/producao-industrial-registra-menor-indice-desde-2017-diz-cni
https://api.whatsapp.com/send?text=Produ%C3%A7%C3%A3o+industrial+registra+menor+%C3%ADndice+desde+2017%2C+diz+CNI+%7C+Ag%C3%AAncia+Brasil+%7C+Ag%C3%AAncia+Brasil+%7C+https%3A%2F%2Fagenciabrasil.ebc.com.br%2Feconomia%2Fnoticia%2F2023-03%2Fproducao-industrial-registra-menor-indice-desde-2017-diz-cni


 

 
 

O índice de intenção de investimento ficou em 53,6 pontos em março de 2023, e 
apresenta um recuo de 0,4 ponto na comparação com fevereiro. Porém, segue 
acima da média histórica de 51,5 pontos e revela intenção de investir acima do 
usual. 

A Sondagem Industrial é uma pesquisa mensal que ouve pequenas, médias e 
grandes indústrias para avaliar evolução da produção; número de empregados; 
utilização média da capacidade instalada; nível de estoques e estoque efetivo 
em relação ao planejado; expectativas e intenção de investimento. Foram 
consultadas 1.637 empresas entre 1º e 9 de março de 2023. 

*Com informações da CNI. 

 

 

  



 

 
 

Produção industrial registra menor índice desde 2017, aponta CNI 

Link https://www.cnnbrasil.com.br/economia/producao-industrial-registra-
menor-indice-desde-2017-aponta-cni/  

Data da 
publicação 

16/03/2023 

Veículo CNN BRASIL 

Classificação NOTÍCIA DE INTERESSE 

 

Produção industrial registra menor 
índice desde 2017, aponta CNI 

Indicador passou de 47,9 pontos para 45,2 pontos, em fevereiro 

No setor, apesar de ser comum para o período, este ano queda da produção e do emprego foi 

mais intensa do que nos anos anterioresReuters/China Daily 

A atividade industrial segue em tendência de desaquecimento neste 

início de 2023 – o indicador caiu 2,7 pontos. 

Os dados da Sondagem Industrial, levantamento feito pela 

Confederação Nacional da Indústria (CNI), divulgados nesta quinta-

https://www.cnnbrasil.com.br/economia/producao-industrial-registra-menor-indice-desde-2017-aponta-cni/
https://www.cnnbrasil.com.br/economia/producao-industrial-registra-menor-indice-desde-2017-aponta-cni/
https://www.cnnbrasil.com.br/tudo-sobre/industria/
https://www.cnnbrasil.com.br/tudo-sobre/confederacao-nacional-da-industria-cni/


 

 
 

feira (16), mostram quedas nos índices de produção e emprego, 

respectivamente, de 47,9 pontos para 45,2 pontos e de 49,2 pontos 

para 48,5 pontos, de janeiro para fevereiro. 

De acordo com a CNI, esses indicadores variam de zero a 100 e 

quanto mais distante da linha de corte, em direção ao zero, maior e 

mais disseminado é o recuo. Apesar de ser comum para o período, 

este ano a queda da produção e do emprego foi mais intensa do que 

nos anos anteriores. 

“A produção costuma recuar mesmo na passagem de janeiro para 

fevereiro, porém, de 2017 para cá, este foi o menor índice. O número 

também é menor que a média histórica para o mês, com 46,5 

pontos”, disse o gerente de Análise Econômica da CNI, Marcelo 

Azevedo. 

Otimismo moderado 

Na passagem de fevereiro para março de 2023, os índices de 

expectativa para os próximos seis meses mudaram pouco, segundo o 

levantamento. Apesar de seguirem acima dos 50 pontos, de uma 

forma geral, todos são inferiores às suas respectivas médias 

históricas, o que significa um otimismo moderado. 

O índice de intenção de investimento ficou em 53,6 pontos em março 

de 2023, e apresenta um recuo de 0,4 ponto na comparação com 

fevereiro. Porém, segue acima da média histórica de 51,5 pontos e 

revela intenção de investir acima do usual. 

A Sondagem Industrial é uma pesquisa mensal que ouve pequenas, 

médias e grandes indústrias para avaliar evolução da produção; 

número de empregados; utilização média da capacidade instalada; 



 

 
 

nível de estoques e estoque efetivo em relação ao planejado; 

expectativas e intenção de investimento. Foram consultadas 1.637 

empresas entre 1º e 9 de março de 2023. 
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Setor privado se divide, governo 
arbitra e mistura do biodiesel deve 
aumentar para 12% 

Mistura, que era de 13% (B13) e hoje está em 10% (B10), foi reduzida em 2021 como 

forma de segurar o preço do combustível ao consumidor final 

Em reunião prévia ao encontro do CNPE, colegiado formado por 16 ministros, técnicos do 

governo decidiram levar adiante uma proposta de aumento gradual da mistura nos próximos 

dois anosREUTERS/Jason Reed 

Daniel Rittnerda CNN 

https://www.cnnbrasil.com.br/economia/setor-privado-se-divide-governo-arbitra-e-mistura-do-biodiesel-deve-aumentar-para-12/
https://www.cnnbrasil.com.br/economia/setor-privado-se-divide-governo-arbitra-e-mistura-do-biodiesel-deve-aumentar-para-12/
https://www.cnnbrasil.com.br/autor/daniel-rittner/


 

 
 

em Brasília 

O governo deverá elevar nesta sexta-feira (17), em reunião do 

Conselho Nacional de Política Energética (CNPE), o percentual de 

mistura obrigatória do biodiesel no óleo diesel de petróleo. 

A mistura, que era de 13% (B13) e hoje está em 10% (B10), foi 

reduzida em 2021 como forma de segurar o preço do combustível ao 

consumidor final. O biodiesel, que tem a soja como principal matéria-

prima, estava em um momento de cotações altas no mercado. 

Em reunião prévia ao encontro do CNPE, colegiado formado por 16 

ministros, técnicos do governo decidiram levar adiante uma proposta 

de aumento gradual da mistura nos próximos dois anos. 

De acordo com a proposta, à qual a CNN teve acesso, a adição 

obrigatória passa para 12% a partir de 1º de abril. Em 1º de junho, dá 

mais um passo e vai para 13%. Passa para 14% em abril de 2024 e, 

finalmente, aumenta para 15% em abril de 2025. 

A proposta técnica foi construída pelo Ministério de Minas e Energia 

(MME), que preside o CNPE, e não teve oposição relevante de 

nenhuma pasta. A Fazenda, segundo fontes, ponderou apenas com 

preocupações sobre o preço final do diesel nas bombas. 

O MME, no entanto, teria estimado esse impacto em menos de R$ 

0,05 por litro. 

 

A decisão efetiva caberá aos ministros. Eles não precisam, 

necessariamente, seguir a recomendação de suas áreas técnicas — 

mas trata-se de um importante sinalizador. 

https://www.cnnbrasil.com.br/tudo-sobre/biodiesel/


 

 
 

O vice-presidente e ministro do Desenvolvimento, Indústria, 

Comércio e Serviços (MDIC), Geraldo Alckmin, já defendeu 

publicamente o aumento da mistura. O ministro dos Transportes, 

Renan Filho, disse que a elevação é “o melhor caminho para o 

Brasil”. 

Às vésperas da reunião do CNPE, aumentou a mobilização do setor 

produtivo e de forças políticas em torno do assunto, inclusive com 

acusações mútuas. 

Um grupo de nove grandes entidades — entre as quais 

Confederação Nacional do Transporte (CNT), Associação Nacional 

dos Fabricantes de Veículos Automotores (Anfavea), Federação 

Nacional do Comércio de Combustíveis e de Lubrificantes 

(Fecombustiveis) — emitiu comunicado conjunto afirmando que a 

indústria do biodiesel buscava pressionar o CNPE com “notas 

agressivas e distorcidas”. 

Na nota, essas entidades levantam dúvidas sobre a perda de 

eficiência de motores (com impactos à indústria automotiva), 

entupimento nas bombas de postos (afetando revendedores de 

combustíveis), problemas mecânicos e desgaste prematuro de peças 

(com custos mais altos para os transportadores de cargas). 

“O Brasil deve olhar para a experiência mundial. A mistura para o 

consumidor final, para os motores funcionarem a contento, 

garantindo a redução das emissões, é de 7% na Comunidade 

Europeia; de 5% no Japão e Argentina; de 1% a 5% no Canadá; e de 

5% nos Estados Unidos, usualmente. E esses países estão na linha 

de frente das preocupações climáticas. Aqui, já se pratica um 

percentual de 10%.” 



 

 
 

A nota conjunta gerou uma reação forte dos produtores. A 

Associação Brasileira das Indústrias de Óleos Vegetais (Abiove), a 

Associação dos Produtores de Biocombustíveis do Brasil (Aprobio) e 

a União Brasileira do Biodiesel e Bioquerosene (Ubrabio) notificaram 

extrajudicialmente aquelas entidades. 

Na notificação, as três associações prometem tomar “medidas legais 

cabíveis” caso não sejam apresentados estudos técnicos que 

embasem o posicionamento dos transportadores e da indústria 

automotiva. 

Segundo a Ubrabio, alguns estados americanos têm mistura de 20%. 

Indonésia e Malásia, por sua vez, já usam o B30. 

O diretor-executivo da Frente Parlamentar Mista do Biodiesel 

(FPBio), João Hummel, disse à CNN que os produtores estão 

capacitados a atender imediatamente o mercado com uma mistura de 

18% (B18). 

Hummel enfatizou, porém, que o setor trabalha atualmente com 

ociosidade de 52% da capacidade instalada. A frente quer um 

aumento do teor do biocombustível já a partir de agora, chegando 

gradualmente até 15% em março de 2024 — um cronograma mais 

rápido do que aquele sugerido pelos técnicos do CNPE. 

Para o diretor-executivo, as reduções da mistura obrigatória nos 

últimos anos causaram incerteza na cadeia produtiva, depois de 

bilhões de reais em investimentos. “Nós precisamos ter o 

cumprimento da previsibilidade nessa cadeia”, afirmou. 

Em paralelo à decisão do CNPE, a Agência Nacional de Petróleo, 

Gás Natural e Biocombustíveis (ANP) está tomando providências 

relacionadas às especificações técnicas do biodiesel. 



 

 
 

No dia 29 de março, a diretoria colegiada da ANP deverá apreciar 

uma proposta de resolução que aperta as regras de qualidade do 

biodiesel, em prol de um produto final mais eficiente. Isso exigirá 

mais cuidado dos produtores, com potenciais custos adicionais, mas 

atende — pelo menos parcialmente — à preocupação dos usuários. 
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